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Ecole maternelle 

Henri Wallon 

Compte rendu de réunion 

Conseil d’Ecole 

Présents : M. DOUCET (Maire de Panazol), M. LENOIR (Adjoint au Maire), Mme PANTEIX (Conseillère 

municipale), M. BONNEFOND (DDEN), Mme NOGAREDE, (Directrice), Mme LE GRAND (Professeur des 

Ecoles), Mme LACOMBE (Professeur des Ecoles), Mme DEMAR (Professeur des Ecoles), Mme GASNIER 

(Professeur des Ecoles), Mme VEDEAU (Professeur des Ecoles), Mme MONDOUX (Professeur des Ecoles), 

Mme SOUTON (ATSEM), Mme PRAT (ATSEM), Mme POTIEZ (FCPE), Mme MAGNE (FCPE), Mme LABRUNIE 

(FCPE), Mme MODENEL (AAPE), Mme DANEAU (AAPE), Mme ROCHARD (AAPE),  

Excusés : M. MAURANGE (Inspecteur de l’Education Nationale), Mme HERLIDOU (Directrice Générale Adjointe 

des Services), Mme GOMBERT (Psychologue scolaire), Mme RABIER (Professeur des Ecoles) 

I. Points sur les effectifs 

Actuellement 153 élèves sont scolarisés au sein de notre école : 

- 2 classes de PS/MS : 26 élèves chacune 

- 1 classe de MS/GS : 26 élèves  

- 3 classes de PS/GS : 1 classe à 26 élèves, 1 à 25 et 1 à 24 

 

Depuis le dernier conseil : 

- 3 départs d’enfants et 2 arrivées.  

 

Pour la rentrée 2022 : 

Les inscriptions pour les futurs petits ont débuté le lundi 7 février 2022. L'école espère que ces nouvelles 

inscriptions compenseront les départs prévisibles ; en effet 65 élèves de grande section partiront pour le Cours 

Préparatoire l’année prochaine. 

Au vu des précédentes statistiques, un risque existe de ne pas combler les arrivées par les départs. Si tel était 

le cas l'école pourrait être placée « sous surveillance » au regard de l’Inspection Académique bien que cette 

année l’école Henri Wallon n’était pas sur la liste des fermetures envisagées. 

II. Vie de l’école et contexte sanitaire lié à la Covid-19 

La période 3 a été particulièrement compliquée, comme dans toutes les écoles. Les changements de protocoles 

très rapprochés dans le temps ont généré de l’incompréhension et une énorme charge de travail supplémentaire 

pour les enseignants et directeurs. 

Dans un premier temps, il a fallu gérer la communication auprès des familles afin de leur expliquer les différents 

protocoles et les changements qui se sont succédés. S'est ajouté à cela la gestion des attestations, les résultats 

des tests et les cas contacts ainsi que le suivi de l’ensemble des élèves puisque toutes les classes, sans 

exception, ont été concernées par plusieurs cas de covid. 

L’école a été sévèrement touchée par la pandémie, 10 personnels sur 16 (5 enseignantes, 3 ATSEM et 2 AESH) 

ont été contaminés par la COVID19 et non remplacés faute d'effectifs disponibles. De nombreux enfants ont 

également été contaminés, ce qui a porté le nombre de cas positifs à une cinquantaine (adultes et enfants) 

engendrant la prise de mesures exceptionnelles : il y a d’abord eu des fermetures de classes puis au plus fort 

du pic l'école a dû être fermée pendant 2 jours. Ces mesures ont permis d’arriver jusqu’aux vacances d’hiver 

sans durcissement du protocole sanitaire. 

Date : mardi 8 février 2022 

Heure : 18 h 00 
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Il est espéré un allégement du protocole à la rentrée, notamment sur la nécessité d'effectuer 3 autotests pour 

les enfants déclarés cas de contact. 

III. Bilan des activités pédagogiques du deuxième trimestre 

Animation gym par Mélodie, salariée du club de l’UGP Panazol : la semaine avant les vacances de Toussaint, 

toutes les classes ont eu la chance d'avoir une animation de gymnastique avec Mélodie. 

Les élèves se sont d'abord échauffés en se déplaçant de différentes manières sur la musique (pointe des pieds, 

à reculons, sur les talons…). Ensuite, ils ont réalisé un petit parcours qui comprenait un trampoline, différents 

appuis au sol, un saut, la barre (les élèves pouvaient soit faire une roulade autour de la barre soit se suspendre), 

une roulade avant, un passage dans différents cylindres et la poutre. La séance se terminait par des étirements. 

Merci à Mélodie pour ce joli moment sportif. 

 

Animation Ecole des loisirs : le 21 octobre, accueil de Paulette et Henri, représentants de l'Ecole des loisirs. 

Ils sont arrivés avec de nombreux jeux aux couleurs des héros de leurs albums. Tous les élèves de grande 

section ont été répartis en 4 groupes et ont pu participer toute l’après-midi à différents ateliers : "cherche et 

trouve" les poussins de Claude Ponti ; des puzzles de Cornebidouille et des Poussins ; une fresque de gâteaux 

à colorier ; un "twister" avec 4 personnages d'albums ; un jeu de marelle et un jeu de l'oie de Cornebidouille. 

Les enfants ont pris beaucoup de plaisir à participer à ces différents ateliers. Merci aux 4 parents qui ont 

accompagné et encadré les groupes. 

 

Projet « le train de la vie » : J1 & J2. 

J1 : le 20 octobre. Plusieurs jeunes filles, élèves de première au lycée Valadon de Limoges, sont venues dans 

l’école. Cette rencontre a permis de lancer le projet « le train de la vie » qui va être mené tout au long de l’année, 

avec les élèves de grande section des classes de Rozenn Le Grand et de Céline Nogarède. 

Il s’agit d’un projet multigénérationnel sur les différentes étapes de la vie. La musique va être le lien entre les 

différents acteurs. Les élèves de la classe de Mme Rose (enseignante de l’école primaire classe de CM1) et les 

résidents d’un Ehpad de Limoges participent également au projet.  

Pour cette première rencontre, après présentation et explication du projet, les élèves ont été mis en 3 groupes. 

Les lycéennes les ont fait participer à 3 ateliers :  

- Parcours sportif : après avoir répondu à une question sur les étapes de la vie, ils devaient réaliser un parcours 

pour obtenir une pièce de puzzle. Lorsque toutes les pièces étaient récupérées, ils ont pu faire le puzzle du train 

de la vie. 

- Dessiner une émotion au choix sur un visage. 

- Trouver différentes émotions, retrouver l’initiale du mot ; écouter une histoire en montrant le symbole de 

l’émotion correspondant au moment de l’histoire. 

 

J2 : mardi 16 novembre. Les grands des deux classes participantes au projet se sont rendus en bus à la salle 

Jean Cocteau. 

Ils ont retrouvé pour la seconde fois de l'année les lycéennes de Valadon et fait la rencontre des élèves de CM1 

de Mme Rose qui participent également au projet "le train de la vie". 

Dans un premier temps, les élèves de l'école élémentaire ont expliqué les ateliers réalisés le matin avec un 

musicothérapeute, Franck Chouly.  

Ensuite, tout le monde a chanté la chanson du TGV que les enfants apprennent avec Nathalie, l'intervenante en 

musique. 
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Puis les élèves ont été répartis pour participer aux 3 ateliers proposés et encadrés par les étudiantes : 

- Dessin en musique : chaque enfant devait dessiner une émotion ou un endroit aimé, tout en écoutant une 

musique. 

- Médiation sonore : chaque enfant devait exprimer ses émotions à travers les instruments mis à leur disposition. 

- "Le carnaval des animaux" de Camille Saint Saëns : dans une ambiance lumineuse, les enfants devaient 

écouter un extrait musical et bouger en musique. 

 

Une après-midi riche en découvertes et en partage, qui n'a pas laissé les enfants indifférents. 

La prochaine rencontre est prévue le 10 mars prochain. 

A l’issue de toutes les séances, mais aussi d’un travail mené en classe et avec Nathalie, un spectacle sera 

donné à la salle Le Rock le 14 avril (sans public). Une projection est prévue pour les parents le 3 mai au soir. 

 

Ecole et cinéma : première séance le jeudi 18 décembre « La ruée vers l’or » puis seconde séance le mardi 1er 

février « petites escapades ». 

 

Spectacle de Noël offert par la coopérative de l’école grâce aux dons des associations de parents d’élèves : 

Le lundi 6 décembre, les enfants ont assisté à un spectacle de cirque "traditionnel". Il y avait 2 artistes qui les 

ont beaucoup fait rire. L'un des deux a fait le clown ainsi que de la magie, des numéros d'équilibriste, de 

jonglage… et une jeune fille a dansé avec des ballons et jonglé avec des quilles. Un moment festif et de 

convivialité apprécié de tous ! 

 

Décor de Noël : 

Comme chaque année, un thème de couleur a été choisi pour décorer l’école. Chaque classe a travaillé pour 

façonner un décor féérique de couleurs rose, violet, blanc et argent. Grace au blog les parents ont pu admirer le 

travail de leurs enfants par le biais d’une vidéo, car en raison du protocole sanitaire les parents n’étaient toujours 

pas autorisés à rentrer dans les locaux de l’école. Cela n’a pas empêché la venue du père-Noël qui, lui, a pu 

apprécier les magnifiques décors.  

 

Visite du Père Noël : chaque classe avait envoyé une lettre au Père Noël pour lui demander de leur rendre 

visite. Il est arrivé le mardi 16 décembre, les bras chargés de cadeaux ! Comme chaque année, c’est un moment 

magique et très attendu par les enfants. La rencontre a eu lieu dans le hall de l’école (en respectant les distances 

nécessaires entre chaque groupe). Cette année, toutes les classes avaient appris les mêmes chants: "Noël 

jazz", "j'ai planté un sapin" et "l'as-tu vu". Les enfants ont chanté les 3 chants et il a visiblement beaucoup 

apprécié la prestation ! 

Ensuite, le Père Noël a offert un cadeau par classe et 3 gros cadeaux pour l'école. Chaque classe a eu une boîte 

à histoire et l’école a reçu des grosses briques pour faire des constructions dans la cour. 

La municipalité de Panazol a offert un livre à chaque élève. 

Un grand merci à Monsieur Bonnefond (Délégué Départemental de l’Education Nationale) qui a accepté, pour 

la seconde fois, d’enfiler le costume du Père Noël. 

Comme le veut la tradition, chaque classe a ensuite fait une photo avec le Père Noël avant d'aller déguster un 

bon goûter (madeleine, chocolat et clémentine) également offert par la mairie. 

 

Musique avec Nathalie Robinier : tous les mardis après-midi, pour les Grandes Sections, en deux groupes en 

alternance une semaine sur deux. Préparations de chants sur le thème du cirque et pour le projet « le train de 

la vie ». Au programme également danse, jeu avec des instruments, avec le rythme et travail d’écoute. 

 

Projet Hip-Hop : depuis la rentrée de janvier, chaque lundi matin, Nicolas de la compagnie MultiFa7 propose 2 

séances de découverte du Hip Hop à destination des grands des classes de Rozenn Le Grand et de Céline 

Nogarède. Ces interventions, totalement financées par la DRAC (Direction Régionale des Affaires Culturelles) 

Nouvelle Aquitaine, déboucheront sur un spectacle qui sera donné le mardi 10 mai à la salle Le Rok (date à 

confirmer). 
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Actions annulées en raison du contexte sanitaire : UNASS (formation aux premiers secours) et spectacle de 

conte musical prévu en décembre. L'école espère que les interventions de l’UNASS pourront être à nouveau 

programmées. 

IV. Actions pédagogiques à venir 

Avant de rentrer dans le détail du planning prévisionnel, il est raisonnable de préciser qu’en fonction du contexte 

sanitaire ce dernier pourra être modifié. 

Patinoire pour les Moyennes Sections : les mardis après-midi après les vacances de printemps. Cette année, 

l’activité patinage sera intégralement financée par la municipalité (transport + entrées) qui est remerciée pour 

cette décision. 

 

« Classe bleue » pour les Grandes Sections : dispositif nouveau cette année. Les enfants vont participer à 8 

séances de natation à l’Aquapolis sur une période de 2 semaines. Les quatre classes concernées s’y rendront 

chaque jour du 7 mars au 18 mars (1 groupe de grands le matin et un groupe de grands l’après-midi). 

Ils seront dans le grand bain, l’objectif principal est de développer une aisance aquatique qui leur permette de 

se débrouiller si jamais ils tombaient à l’eau sans surveillance.  

Une réunion d’information pour les parents accompagnateurs est prévue le mardi 1er mars à 17h30. 

Il y a une inquiétude sur le fait de maintenir toutes les séances en raison d’un nombre insuffisant 

d’accompagnateurs (surtout pour les séances du matin) 

 

Une exposition proposée par la MAIF intitulée « prudent contre les accidents domestiques » sera prêtée du 

28 février au 22 mars. Un bénévole de la MAIF animera une intervention auprès de chaque classe.  

 

Récréasciences : une animation « bulles de savon » sera proposée dans toutes les classes par l’association 

Récréasciences le mardi 22 mars et le vendredi 25 mars. 

 

Carnaval : mardi 5 avril après midi 

 

Rencontre sportive « autour des contes pour les moyens et les grands, le lundi 1er avril, avec 2 classes de 

l'école Kergomard, au stade de Morpiénas, organisée par l’USEP. Une autre rencontre aura lieu d’ici la fin de 

l’année, mais la date n’est pas encore connue à ce jour. 

 

Savoir rouler avec l’USEP : l’USEP prête des vélos sans petites roues, des casques et anime la première et la 

dernière séance du cycle « savoir rouler ». Ces séances se dérouleront après les vacances de printemps. 

 

Fête de l’école : prévue le 17 juin. Monsieur Le Maire rappelle que la municipalité a investi dans un food-truck 

qui peut être mis à disposition en cas de besoin. 

 

Projet « Je lis, j’élis » en partenariat avec la médiathèque de Panazol : toutes les classes de l’école se sont 

inscrites à ce projet. Un vote clos le projet mais compte tenu du contexte sanitaire, l’année précédente il n’a pas 

pu être réalisé à la mairie. Cependant cette année, les enseignantes et les enfants espèrent pouvoir y aller pour 

rendre cet acte plus solennel. 

 

Echange GS/CP : là encore, l'école espère retrouver un fonctionnement identique à celui d’avant la crise 

sanitaire, à savoir une matinée pendant laquelle les « anciens grands » reviennent dans les classes de 

maternelle et les grands actuels vont vivre une matinée en immersion dans une classe de CP, avec un repas au 

self. 
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Passerelle crèches-RAM/école : une rencontre avec la directrice de l'école Kergomard et les directrices des 3 

crèches de Panazol est prévu prochainement pour définir les modalités du projet. Peut-être que l’idée de l’an 

passé sera retenue, elle consistait à choisir un album commun qui servait de passerelle entre la crèche/RAM et 

l’école puisque les enfants réalisaient des activités autour de cet album. 

 

Classe de découverte : pour les classes de Rozenn Le Grand et Céline Nogarède, à Lathus, du 07 au 09 juin. 

Activités prévues : cirque, poney, la ferme et confection de pain. La réunion de présentation pour les parents est 

prévue le 8 avril à 18h00. La municipalité indique que la décision a été prise de participer financièrement en 

versant une subvention de 90 € par élève.  

 

Sorties de fin d’année pour les 4 autres classes : la ferme « les sabots de Laine » pour les classes de Sylvie 

Lacombe et d’Adeline Mondoux. 

 

Spectacles : 2 spectacles sont prévus d’ici la fin de l’année (dates non encore fixées) : « sur la piste des Arts » 

proposé par Isabelle Besse (spectacle interactif, toujours de grande qualité) et une intervention dans chaque 

classe par Dan Leconteur autour des émotions, qui clôturera le projet d’école actuel. Le prochain projet sera 

présenté lors du dernier conseil d’école.  

 

A.P.E.R. (Attestation de Première Education à la Route) : dans le cadre de cette attestation, des interventions 

des policiers municipaux visant à sensibiliser les jeunes élèves aux dangers de la route seront proposées d’ici 

la fin de l’année. Madame Nogarède doit prendre contact avec eux pour préparer les séances.  

V. Médecine scolaire 

Chaque année en période 3, les élèves de moyenne section ont normalement une visite médicale et les petites 

sections un dépistage visuel. Cependant à ce jour aucune planification n'a été effectuée par les infirmières 

scolaires. 

VI. Demandes d’investissement – travaux dans l’école 

L’équipe remercie très sincèrement les Services Techniques Municipaux qui sont toujours très réactifs et à 

l’écoute des demandes.  

L’investissement informatique va se poursuivre cette année avec l’installation de 3 tableaux interactifs dans les 

3 classes qui en sont dépourvues. 

Les peintures des classes de Mmes Demar et Lacombe sont également prévues ainsi que la réfection du sol de 

la classe de Mme Gasnier.  

Il a également été demandé de nouvelles chaises à la hauteur des tables commandées l’an passé, quelques 

meubles de rangement, un aménagement de l’espace à droite en rentrant dans l’école. Toutes ces demandes 

ont été acceptées par la municipalité. 

 

De plus, un travail de réflexion entre l’école, le centre de loisirs et la mairie est prévu pour envisager la 

construction d’un espace préau, rangements qui pourrait servir à la fois au centre de loisirs et à l’école.  

L’installation d’un dispositif d’alerte PPMS (Plan Particulier de Mise en Sûreté) est également prévue de façon à 

pouvoir différencier les différents types d’alarme. 

Sont également prévues les réfections de la toiture de la partie ancienne et de la terrasse de l’appartement. 

Les travaux réalisés dernièrement sur la toiture sont sous surveillance car malgré l’intervention réalisée des 

fuites sont encore signalées. 
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VII. Point coopérative scolaire 

A ce jour, la coopérative scolaire dispose d'environ 4 500 € sur son compte. 

Au niveau des entrées : 

- Don AAPE/FCPE : 1 000 € 

- Participation volontaire des parents : 2 164 €  

- Photos individuelles : 1 000 € 

- Tabliers initiatives : 827 €  

Au niveau des sorties : 

- Adhésions USEP et OCCE : 953 €  

- Spectacle de Noël : 400 € 

- Cadeaux de Noël : 458 € 

- Achats pour des décorations et cadeaux pour les parents à la période de Noël : 109 € 

- Ecole et cinéma : 100 € 

- Livres pédagogiques et jeux pour les classes : 138 € 

- Abonnements Milan, Bayard : 180 € 

- Achats pour les classes : 236 €  

- Acompte classe de découverte : 500 € 

- Sortie à l’Aquarium : 100 € 

Pour rappel les transports sont financés en intégralité par la municipalité. Cette dernière est une nouvelle fois 

remerciée pour son soutien envers les actions et les projets de la coopérative.  

VIII. Questions diverses 

Prise de parole de l’équipe municipale au sujet de la visite dans l’école d’un responsable Hygiène et Sécurité. Il 

a été question entre autre d’un sujet sous surveillance cité quelques points plus haut, à savoir les travaux de 

toiture. La problématique viendrait du choix des matériaux. La mairie suit le dossier de près.  

Dans les points positifs, cette visite s’est déroulée dans un climat de travail commun et constructif avec tous les 

protagonistes. 

Le responsable hygiène et sécurité fût enchanté par sa visite, cette école est un endroit où il fait bon vivre et 

travailler grâce à la collaboration et à l’écoute du personnels enseignants et des agents municipaux 

IX. Conclusion  

Le contexte sanitaire perturbe l’organisation de l’école ainsi que les projets communs et de classes.  

Tout est mis en œuvre pour maintenir au maximum les activités prévues tout en respectant le protocole sanitaire. 

Malgré le fait que la participation des parents aux projets de l’école soit pour l’instant encore impossible, l'école 

essaie au maximum de partager les moments importants notamment par l'intermédiaire de son site internet. 

 

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est close à 19h00. 

 

La Présidente,        La Secrétaire de séance, 

Céline Nogarède         Christelle Modenel 


